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文明养狗何止“狗不乱跑”
□董从哲

【老董直言】

免费也不能浪费

@文昌独侠：早晨经常
到小区门口的早餐摊吃
饭，摊主为照顾不同口味
的食客，专门准备了一些
咸菜，免费供食客们享用。
可总有一些人不自觉，一
个人盛了一大盘咸菜，而
且只吃几口就走，剩下的
又不能再给别的食客享
用，只能扔掉，造成浪费。
小事情有大道理，希望大
家都明白，免费并不等于
可以浪费。

污染泉水行为当止

@刘曰章：中午路过眼
明泉公园时，看到接水处
有十余个接水的人，后面
有游客等待品尝甘甜的泉
水。可是接水处下游有两
个妇女在洗衣服和刷油
桶，实在是大煞风景，让人
心生厌恶；不远处就是穿
制服的公园管理员在闲唠
嗑，对此视而不见。希望相
关部门加强管理，坚决制
止污染泉水的行为。

小心开门

@东野长风中：父母住
在开放式小区，不存在门
卫一说，这就给那些上门
搞推销的提供了机会。这
些人令居民烦不胜烦，但
没办法，天天敲你家房门，
担心是家人回来，总是要
开门应付一番，这次来推
销洗发水洗衣粉，下次来
搞调查让你配合填表。有
儿女在家的还好，要是碰
到老人单独在家，真有些
不安全。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

济南公安近期开展为期一个
月的治犬统一行动，捕捉流浪狗，
督促办狗证，严禁裸狗上街。在城
市人口密集区域内养狗，应该得到
全面的约束，这种治理行动是应该
的，而且需要常年做。

不拴绳子带狗上街，是不少市
民养狗的坏毛病之一。自己深知自
家狗的脾性，可别人并不了解，因
此即使有狗证，这些不拴绳子的裸
狗也会让行人担惊受怕，其主人理
应受到处罚。更不用说不办证，不
去做防疫了。

养狗无可非议，但怎样养狗，
却是个关乎文明和他人健康的大
问题。在城市里养宠物，首先要解
决好狗的排泄物。我发现不少市民
已经很注意这一点，上街遛狗已经
自备塑料袋或者纸巾、报纸之类，
随时处理好宠物的排便。我看到这
些人将狗的排泄物用纸巾包起扔
进垃圾箱的时候，内心就特别敬佩
这些为他人着想的市民，感觉这些
人是值得尊重的。

很多人将狗狗视为朋友，甚至
自家的一个成员，但是个人的这种

感情，不能强加到别人身上，你喜
欢狗狗，不能强迫别人也喜欢。可
是很多人逛街抱着自家的狗狗，见
到街坊邻居，却正儿八经地让自家
的狗狗随着自己孩子的辈分叫人

“阿姨”，叫人“大妈大婶叔叔大
爷”，就十分不妥。那毕竟不是自己
的孩子，别人不见得像你那样喜
欢，也不见得能接受得了这种“动
物亲戚”。你如此不见外地让狗狗

“认亲”，别人当然是很不舒服，甚
至极为反感。

养狗的文明还应该包括要始

终如一地对待它。既然你决定养
它，就得不离不弃，不能随意丢弃
它，将失宠的动物推向社会，成为
流浪的狗。养狗不是一时的心血来
潮，你必须向养过这些动物的人好
好了解，不仅是它能给你带来欢
乐，还应该包括它能给你带来哪些
烦恼或者负担，能够接受，就养它；
不能，请别冲动，不负责任地贪图
一时“新潮”。那些被丢弃的宠物，
不仅污染城市环境，带给市民健康
隐患，从动物与人类的基本伦理来
看，也说不过去。

【泉城快评】

近日，笔者去某邮局寄挂号
信，填信封时看到桌子上有一本便
民意见簿，便随手翻看。只见扉页
上写着：“尊敬的顾客您好，为提高
服务质量，欢迎您随时提出宝贵意
见。我们将及时反馈，竭诚为您服
务。”看后感觉这家邮局的服务真
不错，考虑全面细致，就又向后翻
了翻。只见后面的确有不少意见，
有反映该网点服务人员少，客户等
候时间太久的；有提出挂号信资费
标准不合理，比其他网点贵的；还
有的质疑普通包裹箱的收费问
题……

这样看来，此邮局存在的问题
还真不少。那问题如何解决的呢？
只见回复内容一律写道：“您反映
的问题我们已向相关部门反映，感
谢您的意见，请耐心等候。”连每一

页答复的笔迹都一模一样。
此景不禁让人感到纳闷。邮

局既然设置了意见簿，就应该让
它发挥应有的作用，起码让我们
看到问题正在向积极方向解决。
这样敷衍了事地反馈，与不解答
又有什么两样呢？只不过是作秀
之举罢了，令人深感失望。联想到
当前很多为民办事的部门，为提
升自己的服务水平，都设立了类
似的意见箱、回音壁。如果只是虚
有其表，做不到事事有回音，件件
有答复，时间久了自然会引起市
民的反感，降低自己的公信力。希
望这些部门在为民着想、创新工
作形式、丰富工作内容的同时，真
正开门纳谏，让市民在看到热闹
形式的同时，也能感受到实实在
在的服务。

光开门纳谏不够，还得有行动
□王婷

据晚报报道，为解决买卖二手
房重复排队、周一到周五房产交易
大厅人多停车难等问题，市房管局
推出双休日办证新举措，周末将二
手住房交易登记资料与涉税资料
受理程序进行整合，过去开具限购
证明、网签等四个窗口办理的业务
可在一个窗口办完。

这样的新举措对于省城二手
房买卖者而言，无疑是件开心的
事。一方面交易手续更加简化，过
去需要排四五次队、在四个窗口办
理的业务，只需要一个窗口就可以
完成，且拿到房产证的时间也更短
了；另一方面耗费的时间减少了，
正常工作日需要请假，不仅会影响
买卖双方的正常工作，还会面临停
车难等诸多问题。

通过完善业务流程，推出双

休日办证的新措施，不仅解决了
市民的现实困难，方便了办事群
众，也大大提高了工作效率，更
好地树立了房管部门的新形象，
可谓一举多得之措，值得肯定和
赞扬！

其实，市民需到政府部门办
理业务时，经常会遇到类似的问
题，正常工作时间办理吧，自己
也在上班，可能还无法脱身；周
末去办理吧，承办部门也休周
末，铁将军把门根本就找不到
人。而市房管局的新措施，则是
解决类似问题的积极尝试，就是
通过实行“全时段办理业务”的
方式为群众提供便利。

当然，这种便民措施还需要继
续完善，也希望有更多的服务部门
能够加入到这个行列。

为二手房交易便民新举赞一个
□卿之语

在城市养宠物的文明，包含很多方面，不仅是办证和拴绳子上街这么简单。还有，你养它之前请考虑清楚，能否
始终如一地对待它。既然你决定养它，就不能随意丢弃它……

【泉边说事】

既是违章建筑，为何不尽快拆除
□本报《剪子巷》特约评论员 杨曙明

《齐鲁晚报》9月23日报道的《狭
窄山路多出4个小木屋》以后，引起
了不少市民的关注。既是违章建
筑，且已被执法部门勒令停工，就
应当尽早尽快拆除才是，可时至今
日，时间已过月余，那4处违章建筑
的木房不仅没有被拆除，反倒由当
时的正在施工发展到如今的彻底
完工。

记者报道的那条狭窄山路其
实是多数游人进入大佛头和开元
寺的途经之路。大佛头和开元寺所

在的佛慧山是济南著名风景区，也
是济南老八景之一的“佛山赏菊”
所在地。每天总有些热衷健身或旅
游的人到那儿游玩，尤其是节假日
游人更多。那条途经山路原本就很
狭窄，在此搭建房屋不仅有碍观
瞻，而且还妨碍交通，形成了事实
上的安全隐患。

济南市园林部门近期围绕着
方便游人和森林防火在佛慧山及
紧邻的罗丝顶做了很多文章。如扩
修山路、兴建亭阁、修砌台阶等。对

这些举措游人褒贬不一，笔者不便
妄加评论。但是，记者报道的那几
处违章建筑的始作俑者是济南林
场，上述扩修道路、兴建亭阁、修砌
台阶就是他们具体所为。虽然他们
把“违章”冠以“防火”之名，但没有
规划许可，没有建筑手续，违章便
是事实存在。试问，既然要搭建公
益性质的防火监察站，为何不名正
言顺地办理规划、建筑手续？

济南林场当初只是率先搭建
了一处木板房，另外几处是附近居

民“学习”所为。有令不行，有禁不
止，因为济南林场率先“放火”，随
后才有附近居民跟着“点灯”，才使
得木板房由小变大，由1处变4处，
由施工到竣工。从现场情形看，所
谓小木屋其实并不小，四处木板房
有12间大小，面积当在120平方米以
上。我想，如果再不尽早尽快拆除，
估计今后还会有人继续“仿照学
习”。建议相关部门摈弃情面，严格
守法，违法必究，执法必严，尽早尽
快主动落实拆除令，以免后患。

杠子头话题征集

22日，东方水岸小区有居
民反映，小区大门两侧文化
墙上的宣传画早已没了踪
影，文化墙成了小广告的粘
贴栏。街道办相关负责人称，
早已打算重修小区文化墙，
大概一周之内就能重新贴上
宣传画，但是重修容易维护
难。

曾经，省城众多小区、街
道的文化墙让人眼前一亮，
如今，好多文化墙都是内容
一成不变，而且破败不堪。泉
城文化墙该怎么建设，如何
维护，请您结合亲历提出意
见建议。

参与方式 :加入QQ群
107866225跟帖 ,或发邮件至
qlwbjzx@163 .com,也可登录
微博齐鲁留言。杠子头将获
现金100元奖励。
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